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ELEIÇÕES 2020: MARIANA CONTA COM SEIS CANDIDATOS AO 
CARGO MÁXIMO DO PODER EXECUTIVO

São eles: Bruno Mol, Celso Cota, Chico Veterinário, Newton Godoy, Patrícia Ramos e Roberto Rodrigues.

Bruno Mól Celso Cota Chico Veterinário (Francisco)

Newton Godoy Patrícia Ramos Roberto Rodrigues
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  O desejo é o que nos move, nos conecta com o 
espaço que nos circunda. Ele está inscrito em nós a 
partir das nossas faltas, do resultado da ruptura da 
simbiose (relação entre figura materna e o bebê) 
que ocorre por volta de 1 ano e meio de vida. 
  O desejo pressupõe a falta. Ao contrário do que 
muitos pensam, nossa subjetividade não está 
localizada nos nossos pensamentos, na nossa 
racionalidade mais assertiva.  As nossas 
características mais importantes estão relacionadas 
à falta, ao vazio e, assim, ao desejo. Habitamos em 
nossas faltas. 
  Como tenho dito, o ser humano é um ser mais 
complexo do que a maioria acha ser.  A 
complexidade está aqui no fato de que não somos 
definidos pelo que conseguimos enxergar 
claramente. O desejo visa algo, mas quando 
alcança esse algo, apesar de gerar uma ilusão 
provisória, em breve deixa de fazer todo sentido. 
Achamos que a falta deve ser superada e que 

podemos alcançar um estado de completude ou 
pureza que seria a origem dos sofrimentos. 
  Outro grande problema aqui é o padrão, os 
lugares pré-determinados ao nosso desejo. Em 
um mundo, por outro lado, cada vez de maior 
circulação de ideias e afetos, os padrões existirão, 
mas serão mais retorcidos, mexidos e deslocados. 
Por isso, mais do que nunca, será necessário saber 
o que desejamos, por onde tramitam nossas faltas. 
Não se trata de autoconhecimento, como se 
conhecer uma suposta essência pudesse nos livrar 
de todos os problemas da vida. Nada mais 
neurótico do que uma afirmação como essa... 
  Tramitamos nas faltas, mas não conseguiremos 
preenchê-las. Precisamos compreender que esse é 
o nosso caminho vital e é um trajeto tênue, pois 
podemos tender a um lado ou outro, fugindo de 
nossa corriqueira fluidez.
  Quem sufoca os desejos pode gerar depressão, 
por exemplo. O desequilíbrio do desejo gera a 

ansiedade. Durante muito tempo, o desejo foi 
colocado como uma instância contrária à 
felicidade. Ser feliz não seria possível e 
conciliável ao desejo. No entanto, essa é uma 
falsa questão, afinal, o que existe no nosso 
horizonte de existência é o desejo. A felicidade é 
um conceito cunhado sobretudo por diversas 
correntes filosóficas, pela teologia, acompanhado 
até mesmo por algumas ciências. O fundamento 
de felicidade variou ao longo da história, tendo 
como parâmetro um modelo ideal de sociedade, 
ideologias e intenções rodeavam tais conceitos. A 
contradição aqui é: felicidade sempre foi um 
conceito cunhado por alguns (mesmo poucos ou 
um), defendido como servindo ao coletivo, 
entendido como a soma dos indivíduos. De fato, 
foram pensamentos que determinaram em grande 
parte a ética, o Direito, a política, mas não 
trouxeram a tão esperada felicidade...
  Por isso, a felicidade não pode ser banalizada e 

nem mesmo coletivizada.  Felicidade em si não 
existe, pois não é um conceito, não pode ser 
sintetizada, pensada. O que existe, o que está na 
ordem do real é apenas o desejo, a falta. Quando 
não damos conta dela, nos apegamos a ídolos, 
mitos e horizontes ilusórios, fugindo de nós 
mesmos.

os candidatos podem pedir voto. Vamos juntos 
trabalhar para que à corrida eleitoral ocorra com 
um único propósito: Apresentar projetos e um 
plano de governo que atenda as necessidades da 
população. Se a população deseja mudar, mude. 
Se a população deseja continuar, continue. Isso é 
democracia, não precisa denegrir a imagem de 
candidato A, B ou C. O que está em jogo é o 
futuro da população.  Portanto, não esqueça que 
em  um  de te rminado  momento  todos 
caminhavam juntos, comungavam dos mesmos 
ideais. Temos que sobretudo, reconhecer.   
  A Primaz de Minas, conta com seis candidatos a 
prefeito e respectivamente com os candidatos a 
vice-prefeito são eles: Bruno Mol e Dr. Rodrigo 
Miranda, Celso Cota e Cristiano Vilas Boas, 
Chico Veterinário e Luiz Sales, Newton Godoy e 
Tenente Freitas, Patrícia Ramos e Yuri Gomes e 
Roberto Rodrigues com Deyvson Ribeiro.

o famoso compartilhamento de fake news. 
  Enganam-se, contudo, aqueles que consideram 
que essa é uma crise originada por um novo vírus. 
A causa última da crise está em seres humanos 
contaminados por velhas ideias, políticas 
obscuras que tentam a todo custo impor em agir 
na contramão da democracia e por espalhar ódio e 
rancor. 
  Não há democracia que se sustente sem 
distribuição de renda, Estado de bem-estar social 
robusto, classe média numerosa e classes 
trabalhadoras plenas de direitos.  
 É essa insustentabilidade multidimensional que 
está na origem da presente crise. Precisamos não 
apenas de um novo governo, mas de outro 
modelo, que aponte para uma sociedade 
soberana, justa, solidária, sustentável, igualitária 
e profundamente democrática.
 Vem aí as eleições, a partir do dia 27 de setembro, 

enfrentou grandes dificuldades, já se projeta um 
aumento na arrecadação que soma mais de dez 
milhões de reais em arrecadação de impostos, 
isso apenas das mineradoras.
  Contudo, no campo político, a pandemia tem 
aprofundado o estresse das democracias, que se 
encontravam pressionadas pela desigualdade e 
pelo desemprego gerado pelo modelo adotado 
em crise, e aqui deixo claro em referência ao 
modelo adotado pelo governo federal. Por aqui, o 
governo parece apostar na tranquilidade, na 
retomada e início de vários projetos. Um deles, o 
asfalto em quase todos os distritos e iluminação 
de led em todo o município. 
Vivenciamos crises que se retroalimentam: 
sanitária, econômica, social, democrática, 
ambiental e, também, uma profunda crise 
humanitária e civilizatória. Sobrevivemos num 
mundo irreconhecível, de espelhos quebrados, e 

  A humanidade vive um dos momentos mais 
dramáticos de sua história. À pandemia de 
Covid-19 e a crise econômica projetam 
insegurança sobre o futuro da nossa civilização. 
À medida em que as mortes se avolumam, 
avolumam-se também os desempregados, os 
trabalhadores precarizados, os desassistidos de 
direitos e de serviços públicos.
  Aumenta a desigualdade que separa quem pode 
praticar o isolamento e aqueles que são obrigados 
a arriscar suas vidas para sobreviver. Destaco 
também, os que adoram curtir uma aglomeração 
sem prevenção, como no ocorrido na última 
semana em Mariana, com a reabertura de bares e 
restaurantes.  
  As cadeias produtivas estão desestruturadas. A 
recessão é profunda e se estenderá por vários 
anos, é preciso que tenhamos cautela. No caso 
Mariana, conduzido por um governo que 
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públicas, com o tráfico de influências, com a 
desigualdade social, com o enriquecimento ilícito 
de alguns políticos; com as situações de violência, 
que ultrapassam a “corriqueira” violência a que 
estamos acostumados, vou para Barerema, com 
intuito de tentar compreender a mente de 
determinadas pessoas e suas ações incomuns, que 
maculam a imagem do nosso país. Em Barerema 
procuro respostas e soluções para esses 
problemas...  
  Continuo convicta de que Barerema é como o 
Eldorado de Voltaire, na obra ficcional “Cândido”, 
do século XVIII. Lá, todos têm o mesmo patamar 
de vida, o mesmo tratamento, o mesmo salário, os 
mesmos direitos, deveres e condição social. As 
pedras preciosas têm única função: adornar as 
margens das praias e das ruas, e não de 

Tempos atrás, escrevi este texto, falando: vou-me 
embora para Barerema. Nem sabia e continuo não 
sabendo se esse lugar existe, de fato. Até hoje não 
tive trabalho ou curiosidade de pesquisar a 
existência desse “espaço”, cidade, vilarejo ou 
planeta no Google Earth. Mas, se existe ou não; fato 
e verdade, é que inventei esse lugar, aos vinte e oito 
anos de idade, para passar por determinados 
momentos e fases da vida. Se Barerema existe, 
qualquer semelhança com esse nome, terá sido mera 
coincidência.  
  Barerema é meu lugar de refúgio, não de fuga, pois 
não sou mulher de fugir de intempéries, do batente 
ou dos problemas que surgem. Em momentos de 
introspecção, nostalgia, descrença, estupefação 
extrema ou quando fico escandalizada com os 
descalabros políticos, com os desvios de verbas 

o de bem receber quem escolhe Barerema como 
Eldorado.  
 Eu já criei meu lugar de refúgio e de sonhos, para 
os momentos de crise ou quando as coisas não 
estão indo muito bem, por aqui. Barerema é esse 
lugar, inalcançável para os pés, mas imaginável e 
possível para meus sonhos impossíveis; para 
refúgio, para momentos de introspecção, para 
encontrar soluções e fazer planejamentos. Por mais 
irreal e impossível que sejam as realizações, é pra 
lá que eu vou, despida de “armaduras”, e 
chegando lá, serei reconhecida como Bareremense.  
 Vou-me embora, com a força do pensamento, para 
Barerema. Um dia vou de vez pra lá, para nunca 
mais voltar, sem ter que levar mala, carteira de 
identidade, CPF, cartão de crédito, dinheiro 
dividido na carteira, no sutiã e na sola do sapato; e 
um spray de pimenta na bolsa...  

enriquecimento e de competitividade entre 
homens.  
 O maior tesouro em Barerema é a Educação, dada 
a todos sem discriminação. Não existe escola 
privada, mas escola e ensino para todas as crianças, 
jovens e adultos. Todos os habitantes de Barerema 
são diferentes (como todo ser humano), mas 
TODOS, sem exclusão, têm as mesmas condições 
e oportunidades.  
  Lá, a fraternidade, a sabedoria e a justiça são 
respeitadas e praticadas. Lá, o respeito é 
multiplicado todos os dias. Lá, todos repousam à 
noite, despreocupados e sem tranca nas portas. Lá, 
quem deseja passear, qualquer hora do dia ou da 
noite, pelas ruas e praias, jamais sofrerá quaisquer 
tipos de violência. Lá, o ar não é poluído. Lá, a 
água é límpida. Lá, as árvores repousam frondosas. 
Lá, não há desmatamento. Lá, todos amam e 
cuidam da natureza. Lá, os filhos respeitam os pais; 
e os pais respeitam os filhos. Lá, são construídas 
mentes brilhantes. Lá, não se matam pessoas e 
animais. Lá, só há, quando há, lágrimas de 
felicidade. Lá, nenhum dom é reprimido. Lá, a 
sabedoria se multiplica diuturnamente. Lá, a paz é 
fato e não mero sonho ou desejo impossível. Lá, o 
mais importante tesouro é a Educação, o Respeito e 
o Amor à vida. Lá, o orgulho de ser Bareremense é 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

O DESEJO É REAL, A FELICIDADE É ILUSÓRIA. 

ELEIÇÕES 2020: TRÊS VEREADORES SÃO CANDIDATOS A 
VICE-PREFEITO EM MARIANA

Mariana tem seis candidatos à prefeitura nas eleições municipais deste ano. Corrida pelo voto começa ocialmente a partir do dia 27 deste mês.

VOU-ME EMBORA PARA BAREREMA 2
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   Na noite desta segunda-feira 14, o MDB 
realizou uma organizada convenção partidária 
em Mariana e definiu por unanimidade a 
candidatura majoritária do ex-prefeito de 
Mariana por três mandatos, ex-presidente das 
instituições Rural Minas, AMIG, AMM e 
AMAPI, exercendo em todas elas, um trabalho 
exemplar e referencial, e agora disponibilizando 
seu nome como candidato à prefeitura de 
Mariana, Celso Cota Neto. Celso, tem ao seu lado 
como candidato a vice-prefeito o vereador, 
Cristiano Vilas Boas (PT). Cristiano, se destaca 
em seu mandato, na Câmara municipal, com 
inúmeros projetos voltados a qualidade de vida 
da população e com relevância na atuação de 
políticas públicas voltadas aos jovens 
marianenses.
  O evento contou com à presença da ex-prefeita 
de Mariana, Terezinha Ramos, que destacou à 
importância do, “volta Celso”, para que Mariana 
volte ao lugar de destaque no estado, do deputado 
estadual, Glaycon Franco, que enfatizou o quanto 
Celso é um exemplo de gestor, promovendo 
investimento, geração de renda e emprego, dos 
presidentes dos partidos Avante, PSL, PV, PT e 
MDB, dos vereadores marianenses Marcelo 
Macedo, Daniely Alves e Zezé de Nego e do 
Deputado Estadual Thiago Cota, filho do 
candidato a prefeito. Thiago, se emocionou ao 
lembrar cronologicamente a gestão austera de 
seu pai a frente do município e destacou à 
referência que Mariana era regionalmente além 
do diálogo amplo com o governo do estado e com 
o governo federal. 
  O candidato a vice-prefeito, definido pelo 
grupo, Cristiano Vilas Boas, mencionou em seu 
discurso à importância de ter uma família unida e 
entrosada com os mesmos ideais. “Mariana é 
uma cidade acolhedora, esse é o sinônimo de 
família. Vejo essa união do grupo com um único 
propósito: a evidência da qualidade de vida da 

OFICIAL: MDB REGISTRA CELSO COTA COMO CANDIDATO A 
PREFEITO POR MARIANA 

Vereador, Cristiano Vilas Boas é o candidato a vice-prefeito ao lado de Celso Cota. Os partidos MDB, PT, PV, Avante e PSL estão 
juntos nas eleições municipais.

Foto: Cassiano Aguilar / Jornal Panfletu´s

prefeito enfatizou a necessidade de ver Mariana 
em pleno desenvolvimento e solicitou ajuda da 
população para que juntos desenvolvam um 
amplo, novo e bem elaborado projeto rumo ao 
progresso da cidade de Mariana. Celso, finalizou 
agradecendo aos amigos e colaboradores pela 
presença ao evento que o definiu como candidato 
a prefeito da cidade de Mariana. 

  Já o candidato a prefeito Celso Cota, destacou à 
importância da união do grupo, agradeceu à 
presença da ex-prefeita de Mariana, Terezinha 
Ramos, lembrou de fatos marcantes na vida dos 
dois e reiterou seu carinho para com ela. Celso, 
evidenciou o amor por sua família, estava 
acompanhado de sua esposa Cristina Cota, de 
seus filhos Thiago, Thais e Tainara Cota. O ex-

população marianense. Vamos juntos, eu e o 
Celso, realizar um governo que dará ouvido a 
população.”  Disse.  Cris t iano,  es tava 
acompanhado de sua família, correligionários do 
PT Mariana e amigos. O deputado federal, 
Reginaldo Lopes, enviou um vídeo destacando o 
quanto a chapa, Celso e Cristiano, é importante 
para à retomada do desenvolvimento de Mariana.  
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Cristã) também realizou convenção para definir 
o futuro do partido nas eleições municipais. 
Ficou definido após convenção que o partido 
caminhará ao lado do Republicanos tendo com 
candidato a vice-prefeito o médico Dr. Rodrigo 
Miranda com sigla DC.   
“Movido pela convicção e pelo entendimento de 
reconstrução de Mariana, fui escolhido pelo 
partido Republicanos para disputar a 
prefeitura de Mariana.” Publicou em sua rede 
social. Bruno, agradeceu a presença de amigos, 
de líderes políticos do município, de sua família 
e dos candidatos a vereador que compõe seu 
grupo político na participação da convenção 
que o definiu como candidato ao cargo máximo 
do executivo marianense.  

   No dia 13 de setembro, aconteceu em Mariana 
a convenção partidária do partido Republicanos 
que aclamou por unanimidade o nome do 
vereador Bruno Mol, como candidato a prefeito 
por Mariana. O partido vem com 23 candidatos 
a vereador já definidos em convenção
  Bruno Mol é vereador e atualmente exerce seu 
terceiro mandato. Foi presidente da Câmara, 
durante sua gestão economizou uma quantia 
milionária cujo recurso foi destinado para 
construção da UPA. Bruno, vem conduzindo 
seu mandato com respeito e dignidade sempre 
evidenciando, através de projetos, o interesse da 
população em relação aos anseios do município. 
  No dia seguinte a convenção partidária do 
Republicanos, o partido DC (Democracia 

REPUBLICAMOS DEFINE EM CONVENÇÃO BRUNO MOL COMO 
CANDIDATO AO CARGO MÁXIMO DO EXECUTIVO MARIANENSE

O médico Dr. Rodrigo Miranda é denido como o candidato a vice-prefeito ao lado de Bruno Mol pelo partido DC.

@jornalpanetus

F a r m a c ê u t i c o  A t i v o  ( I FA )  p a r a  o 
processamento final (formulação, envase, 
rotulagem e embalagem) e controle de 
qualidade, ao mesmo tempo em que garante à 
Fiocruz a transferência total da tecnologia. A 
produção da vacina, denominada ChAdOx1 
nCoV-19, está sendo viabilizada pela MP 
994/20, publicada em 7 de agosto, que abre 
crédito extraordinário de R$1,9 bilhão para o 
Ministério da Saúde.
  Antes da suspensão dos testes, o ministro 
interino da Saúde, Eduardo Pazuello, disse em 
várias oportunidades que as primeiras doses 
devem chegar em janeiro de 2021. A estimativa 
é de que a segunda dose seja disponibilizada no 
segundo semestre do próximo ano.
Outras vacinas
  Além da vacina de Oxford, estão sendo feitos 
ensaios clínicos no Brasil da CoronaVac, 
produzida pelo laboratório chinês Sinovac 
Biontech, e de uma imunização desenvolvida 
pelas farmacêuticas Pfizer e BioNTech.

Contrato
  Na semana passada a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) assinou o contrato de Encomenda 
Tecnológica (Etec) com a AstraZeneca. A Etec 
garante ao Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos (Bio-Manguinhos/Fiocruz) o 
acesso a 100,4 milhões de doses do Ingrediente 

Na nota a Anvisa acrescenta que continuará 
acompanhando todos os eventos adversos 
observados durante o estudo e, caso seja 
identificada qualquer situação grave com 
voluntários brasileiros, irá tomar as medidas 
cabíveis para garantir a segurança dos 
participantes.

   A farmacêutica AstraZeneca retomou na 
segunda-feira 14, os testes da vacina contra a 
covid-19, conhecida como vacina de Oxford, no 
Brasil. O sinal verde foi dado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). Em 
testes também em outros países, as vacinações 
na fase 3 do estudo foram suspensas na última 
terça-feira (8) devido a uma reação relatada por 
uma voluntária no Reino Unido.
  No último sábado (12) especialistas da Anvisa 
se reuniram para avaliar as informações 
recebidas da agência reguladora britânica 
(Medic ines  and  Hea l thcare  Produc ts 
Regulatory Agency - MHRA), do Comitê 
Independente de Segurança do estudo clínico e 
da empresa patrocinadora do estudo, a 
AstraZeneca. “Após avaliar os dados do evento 
adverso, sua causalidade e o conjunto de dados 
de segurança gerados no estudo, a agência 
concluiu que a relação benefício/risco se 
mantém favorável e, por isso, o estudo poderá 
ser retomado”, disse a agência em comunicado.

TESTES COM VACINA DE OXFORD RECOMEÇAM NO BRASIL
A medida foi autorizada pela Anvisa.

@jornalpanetus

possamos manter os mesmos níveis de 
resultados que tivemos até agora”, frisou.

proporcional por cem mil habitantes do país, 
com o registro de 29,7 óbitos para cada cem mil 
habitantes. Essas informações reforçam a 
tendência de queda”, pontuou.
Atual cenário
  Carlos Eduardo Amaral explicou que o 
controle que o estado tem da epidemia é 
resultado de um trabalho coletivo de toda a 
sociedade.
“Começamos a ter uma queda nas notificações 
de óbito e nas solicitações por internação, mas 
gostaria de reforçar que esse trabalho coletivo 
de toda a sociedade não deve se encerrar. Todos 
nós devemos continuar nos cuidando para que 

Minas está em 59,76%, com 1.521 pessoas 
internadas com suspeita de infecção por 
coronavírus.
“Esses dados são muito importantes para nós 
porque representam as menores taxas de 
ocupação que já tivemos desde o início da 
epidemia no estado”, destacou Carlos Eduardo 
Amaral.
 Atualmente, estão cadastrados no SUS fácil, 
em Minas Gerais, 20.926 leitos de enfermaria e 
3.902 leitos de UTI.
  O secretário de Estado de Saúde falou, ainda, 
sobre o índice de mortalidade por covid-19. 
“Minas apresenta hoje a menor mortalidade 

  A taxa de ocupação de leitos é um dos 
indicadores monitorados diariamente para 
avaliar a situação da covid-19. Em coletiva 
virtual realizada na terça-feira (15/9), o 
secretário de Estado de Saúde, Carlos Eduardo 
Amaral, destacou que Minas Gerais apresenta 
atualmente as menores taxas de ocupação 
registradas desde março, quando teve início a 
pandemia.
  De acordo com o secretário, a taxa de 
ocupação dos leitos de UTI está em 62,36%. 
São 2.411 leitos utilizados, sendo 865 ocupados 
por pacientes com suspeita de covid-19. Com 
relação aos leitos de enfermaria, a ocupação em 

MINAS REGISTRA MENOR TAXA DE OCUPAÇÃO DE LEITOS 
DESDE O INÍCIO DA PANDEMIA

Valor, que corresponde a 62,36%, reforça tendência de queda da covid-19 no estado.
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URBAN STYLE

multimarcas
A loja do seu estilo!

Rua Wenceslau Bras, 15 B - Centro - Mariana - MG

Quem não abre mão de andar bem 
vestido e 

na moda atual economizando de verdade 
vai até a Urban Style Multimarcas!

Venha nos conhecer!

31 985948697 urbanstylemultmarcas_

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

@jornalpanetus

segmento terá recuperado totalmente as perdas 
do bimestre março-abril, devido à pandemia da 
covid-19, apresentando o maior nível desde 
fevereiro de 2013.
  A construção cresceu 2,6 pontos, para 90,4 
pontos, mas mesmo que esse resultado da prévia 
se confirme no fim do mês, o setor ainda deve 
ficar 2,4 pontos abaixo de fevereiro. O setor de 
serviços cresceu 0,3 ponto, para 85,3 pontos. 
Caso o resultado da prévia se confirme no fim do 
mês, o segmento terá recuperado apenas 79% 
ocorridas com a pandemia.
Consumidor
  O Índice de Confiança do Consumidor (ICC) 
cresceu 2,1 pontos e chegou 82,3 pontos na 
prévia de setembro. O Índice da Situação Atual 
subiu 1,3 ponto, para 72,8 pontos. O Índice de 
Expectativas cresceu 2,6 pontos, para 89,7 
pontos.

   A confiança dos empresários e dos 
consumidores brasileiros apresentou alta na 
prévia de setembro, na comparação com o 
resultado consolidado de agosto. Segundo 
dados divulgados na terça-feira (15) pela 
Fundação Getulio Vargas (FGV), a confiança 
empresarial aumentou 0,8 ponto e chegou a 95,3 
pontos, em uma escala de zero a 200 pontos.
O Índice de Situação Atual, que mede a 
confiança dos empresários no momento 
presente, subiu 2,7 pontos, para 91,3 pontos. O 
Índice de Expectativas, que mede a percepção 
dos empresários em relação ao futuro, cresceu 
2,1 pontos, para 98,2 pontos.
  Entre os setores, apenas o comércio teve queda 
(-1,2 ponto) e passou para 95,4 pontos. A 
indústria, com alta de 7,1 pontos, foi o principal 
destaque e chegou a 105,8 pontos. Caso o 
resultado se confirme no fim do mês, o 

CONFIANÇA DO EMPRESÁRIO E DO CONSUMIDOR CRESCE NA 
PRÉVIA DE SETEMBRO

Índice é calculado pela Fundação Getulio Vargas.

@jornalpanetus

experimentais para covid-19 na China e na 
Rússia, ela afirmou que “a OMS gostaria que as 
vacinas se confrontassem para que possamos 
ter informações claras e ver esses resultados 
uns contra os outros.”

teste bem conduzido. A segurança é sempre 
crítica, é crucial e eles olharam para isso de 
maneira apropriada”, disse Margaret Harris a 
jornalistas em Genebra.
  Questionada sobre o uso de vacinas 

adversa séria em um dos participantes do 
estudo, mostrou que a empresa estava 
priorizando a segurança.

“Isso é o que queremos ver com os testes, é um 

   A porta-voz da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), Margaret Harris, disse na terça-
feira (15) que a decisão da AstraZeneca de 
interromper os testes globais de sua vacina 
experimental contra o coronavírus, após reação 

OMS ELOGIA ASTRAZENECA POR PAUSAR TESTES DE VACINA 
CONTRA COVID-19

Farmacêutica interrompeu testes após reação relatada por um voluntário.

@jornalpanetus

amantes de trens. Sua origem remonta ao 
período em que o transporte ferroviário foi 
adotado  mass ivamente .  As  pr imei ras 
miniaturas de trens foram fabricadas por volta 
de 1830, por artesãos alemães. De lá para cá, 
muita coisa mudou, principalmente no Brasil, 
onde o transporte de passageiros pelas ferrovias 
deixou de acontecer, com exceção dos passeios 
turísticos. Mesmo assim, a paixão de algumas 
pessoas por este hobby se intensificou.
  De norte a sul do Brasil, muitas pessoas têm se 
interessado pelos trens elétricos em miniatura, 
seja por pura diversão, hobby ou mesmo para 
preservar a memória ferroviária do país.

“Em tempos como estes, em que as famílias têm 
ficado em casa, é preciso arrumar algum hobby 
para distrair a mente. As pessoas pensam que o 
transporte ferroviário morreu, mas ele está vivo 
e em expansão. A ferrovia é de valor estratégico 
imprescindível para um país como o Brasil, e 
este crescimento ajuda a fomentar ainda a mais 
a paixão que muitos brasileiros têm pelos trens, 
sendo que muitos passam o hobby do 
ferreomodelismo para as futuras gerações”, diz 
Lucas Frateschi, diretor da Frateschi Trens 
Elétricos, empresa que possui mais de 50 anos 
de atuação no mercado.

antigos do mundo. Por ser uma atração indoor, 
não está sujeita a intempéries, tem ganhado 
adeptos pelo Brasil e se popularizado entre os 

maquete para rodar os meus trens”, completa 
Silva.
  O ferreomodelismo é um dos hobbies mais 

  Atividade é uma excelente opção para quem 
quer entreter a mente e desestressar, pois ajuda 
neste momento tão delicado pelo qual todos 
estão passando
  Em época de quarentena, enquanto algumas 
pessoas trabalham em esquema home office, 
u m a  b o a  p a r c e l a  d a  p o p u l a ç ã o  fi c a 
impossibilitada de atuar desta forma em razão 
da própria essência profissional. E para 
aproveitar o tempo ocioso neste período, muitos 
têm aderido a atividades prazerosas e reativado 
antigos hobbies, como o ferreomodelismo.
  O trem elétrico é uma excelente opção para 
quem está na quarentena, procurando algo para 
entreter a mente e passar o tempo. É um hobby 
saudável, desestressa e ajuda neste momento 
tão delicado pelo qual todos estão passando.
Em Mariana, o advogado Edgard Felipe 
Santiago da Silva, 27 anos, tem aproveitado o 
tempo que passa em casa para fomentar o hobby 
do ferreomodelismo. “Mexo com ele há cerca 
de um ano e, nesta quarentena, intensifiquei o 
meu contato com os trens elétricos. Venho de 
uma família de ferroviários, e meu pai era 
apaixonado por ferreomodelismo. Com isso, 
acabei herdando dele esta paixão”, afirma 
Silva, que possui, em sua coleção, 18 vagões e 
locomotivas. “Estou até montando a minha 

MORADOR DE MARIANA APROVEITA A QUARENTENA PARA 
FOMENTAR O HOBBY DO FERREOMODELISMO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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“Estamos caminhando com Angelo e Regina. É 
uma batalha árdua, mas visando o bem para Ouro 
Preto. Todos nós precisamos trabalhar em prol da 
população,  principalmente,  dos  menos 
favorecidos”, acrescenta Luiz Gonzaga, presidente 
do Partido Liberal.
  A presidente do Rede Sustentabilidade de Ouro 
Preto, Crovymara Batalha, também celebra o 
encontro dos partidos e pessoas que têm como foco 
a melhoria da qualidade de vida para o cidadão: 
“Ouro Preto precisa de um governo que olhe para a 
cidade com carinho e para perceber o que precisa 
ser feito e melhorado. Angelo tem sensibilidade e 
competência, sempre demonstrou o seu amor por 
nossa Ouro Preto; Regina tem força, experiência e 
vem para acrescentar e abrilhantar ainda mais a 
chapa. Os dois juntos trazem muitos benefícios ao 
município. Estamos aqui para apoiá-los”.
  Pensando na prosperidade de Ouro Preto, a 
coligação  majoritária  formada  por  PV, 
Republicanos, PL, Rede Sustentabilidade e PSB 
prepara uma onda verde e declara Angelo e Regina 
como pré-candidatos ao Executivo por serem 
conhecedores das demandas do município em sua 
totalidade, sede e distritos. A campanha começa 
oficialmente no dia 27 de setembro, e as eleições 
ocorrerão em 15 de novembro.

é de suma importância.  
A cidade vai precisar de um líder com respaldo 
internacional para capitanear os rumos do 
município nos próximos meses do pós-pandemia e 
com uma recessão economia que já se anuncia. 
Nesse momento, a experiência e a respeitabilidade 
contam muito. Muito nos honra ver o Partido Verde 
à frente dessa empreitada, sempre reforçando o 
espírito de parceria, de construção e de defesa dos 
valores que defendemos”. 

merecem,  em termos de infraestrutura, 
empregabilidade, desenvolvimento econômico e 
social”, aponta Regina Braga”, aponta Regina 
Braga. 
  Para o presidente do diretório municipal do PV, 
Chiquinho de Assis, “precisamos nos unir para 
lutar e resgatarmos a autoestima da nossa cidade. 
Precisamos voltar a ser ouvidos e respeitados, seja 
na  região,  seja  no  Estado,  no  País  e 
internacionalmente. A presença do Angelo Oswaldo 

  Fim de semana intenso define os nomes de Angelo 
Oswaldo e Regina Braga como candidatos à 
Prefeitura de Ouro Preto. As convenções partidárias 
deliberaram a coligação majoritária entre PV, 
Republicanos, PL, Rede Sustentabilidade e PSB. Os 
encontros – que aconteceram nos distritos de 
Cachoeira do Campo e Lavras Novas e na sede – 
apresentaram, ainda, os pré-candidatos a 
vereador(a) pelo PV, Republicanos e PL.
  Para Angelo, as reuniões representam um marco 
para a política ouro-pretana, pois mostram como as 
pessoas confiam na união da experiência e da 
responsabilidade como motores para priorizar o 
bem-estar da população. 

“Reunimos aqueles que têm compromisso e amor 
pela nossa cidade, cada um trazendo a sua 
contribuição para uma mudança efetiva visando 
uma vida melhor para toda Ouro Preto”, salienta.
“Angelo tem um nome muito forte e é, mais uma 
vez, indicado para ser o prefeito de Ouro Preto, por 
sua competência, experiência e honestidade. Estou 
muito honrada por seguir ao seu lado para, juntos, 
buscarmos um objetivo: o bem do povo ouro-
pretano. Pretendo trazer e representar a força da 
mulher na política e a voz dos distritos e dos nossos 
morros, que precisam receber a atenção que 

17/09/2020 a 24/09/2020

www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

ANGELO OSWALDO E REGINA BRAGA SÃO OFICIALMENTE 
CANDIDATOS A PREFEITO E VICE DE OURO PRETO
Convenções partidárias denem os representantes do PV, Republicanos, PL, Rede Sustentabilidade e PSB nas próximas eleições municipais.
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 Conforme a Deliberação 2.733, de 2020, o 
acesso de visitantes às dependências da ALMG 
permanecerá restrito - também como ocorre em 
todas as Assembleias, Câmara dos Deputados e 
Senado. O objetivo é garantir o distanciamento 
social necessário para evitar a propagação do 
coronavírus.
 Os cidadãos poderão acompanhar os debates 
pela transmissão ao vivo no YouTube, no Portal 
e na TV Assembleia.das 27 Assembleias do Brasil.remotamente, a exemplo do que ocorre em 24 

   As reuniões das Comissões da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) serão 
retomadas a partir da próxima segunda-feira 
(21/9/20). Esses encontros vão acontecer em 
caráter extraordinário de segunda a sexta-feira, 
com o limite de dois eventos pela manhã e dois à 
tarde.
 A decisão foi tomada pela Mesa da ALMG em 
conjunto com o Colégio de Presidentes das 
Comissões. As reuniões serão realizadas 

ALMG: COMISSÕES VOLTAM A SE REUNIR A PARTIR DESTA
 SEGUNDA (21)

Atividades serão realizadas com os devidos cuidados para evitar a contaminação pelo coronavírus.
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ajustar as contas exatamente os com maiores 
dificuldades financeiras receberam valores 
menores pelo produto.
 Pelos dados da CDO, foram comercializadas 6 
milhões de toneladas de janeiro a agosto. O forte 
da colheita ocorre de março a abril, quando o 
país apanha 97% do arroz semeado.
 Os detentores do restante da safra, ainda não 
comercializada e que está nas mãos dos 
produtores com maior poder de negociação, vão 
obter preços recordes do produto.
 O Rio Grande do Sul produz 70% do arroz 
brasileiro, e neste ano a safra ficou próxima de 8 
milhões de toneladas.
 O movimento da balança comercial perdeu 
força neste mês. As exportações de arroz em 
casca caíram para 32 mil toneladas, 53% menos 
do que no mesmo mês de 2019.
 Já as importações somaram 27 mil toneladas na 
primeira quinzena deste mês. O cereal foi 
adquirido no exterior por US$ 402 por tonelada, 
em média. Com a retirada da tarifa de 
importação, as compras externas devem 
aumentar nas próximas semanas.
 O preço do arroz ganhou força devido ao 
aumento da demanda interna e externa. As 
vendas externas somaram 1,47 milhão de 
toneladas até agosto, com as importações 
atingindo apenas 571 mil toneladas.

CNA (Confederação da Agricultura e Pecuária 
do Brasil) mostrou que a atividade teve prejuízo 
nas cinco safras de 2014/15 a 2018/19. Os piores 
momentos ocorreram em 2017/18 e 2018/19.
 Em 2018, o setor foi afetado pelos baixos 
preços internos. Em 2019, os problemas vieram 
dos efeitos climáticos. Já nesta safra de 2019/20, 
o produtor deverá obter lucratividade de R$ 
1.533 por hectare, de acordo com o Cepea.
 Os que anteciparam as vendas neste ano para 

segunda quinzena do mês passado.
 Conforme os dados de negociação da CDO, 
71% das negociações foram feitas com valores 
de até R$ 62 por saca. Quem fez vendas 
antecipadas para pagar custos não se beneficiou 
da recente alta.
 Conforme dados do Irga (Instituto Rio 
Grandense do Arroz), os custos de produção na 
safra 2019/20 atingiram R$ 64,70 por saca.
 Acompanhamento do setor pelo Cepea e pela 

   A saca de arroz continua com preços elevados 
e está sendo negociada, em média, a R$ 103 
neste mês no Rio Grande do Sul, de acordo com 
pesquisa do Cepea (Centro de Estudos 
Avançados em Economia Aplicada).
  Neste ano, a saca do cereal atingiu preços 
recordes e chegou a ser comercializada com alta 
de 120% no campo, em relação aos valores do 
fim de 2019.
  O produtor, no entanto, aproveitou pouco dessa 
alta. Conforme dados da CDO (Taxa de 
Cooperação e Defesa da Orizicultura), 29% das 
vendas realizadas entre janeiro e agosto 
ocorreram no primeiro trimestre, quando o valor 
da saca estava inferior a R$ 50.
  No segundo trimestre, a movimentação dos 
negócios foi maior, atingindo 42% do volume 
total deste ano, a um preço médio de R$ 59 por 
saca.
  A CDO, uma taxa obrigatória paga no 
beneficiamento do arroz gaúcho destinado aos 
mercados interno e externo, é uma radiografia 
da comercialização da safra gaúcha de arroz.
Só em julho e agosto os produtores tiveram uma 
média melhor de remuneração, com a saca 
atingindo R$ 72.
  Nesses dois meses, foram feitas 29% das 
negociações do total de janeiro e agosto. O 
preço do arroz ganhou força mesmo a partir da 

APESAR DO PREÇO RECORDE, 71% DA VENDA DE ARROZ FICA 
ABAIXO DO CUSTO DE PRODUÇÃO

Produtor aproveita pouco valorização do grão, pois maior parte foi comercializada antes do aumento do preço.
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desaparecido para que o respectivo DNA possa 
ser coletado. O material é armazenado no banco 
de perfis genéticos. O objetivo é incluir nesse 
banco  o  perfi l  gené t ico  de  todas  as 
ossadas/fragmentos corpóreos não identificados. 
  A partir da inserção, há um cruzamento 
automático com o perfil de familiares de pessoas 
desaparecidas. “Com essa identificação, há a 
possibilidade de retomar as apurações do 
eventual crime que o desaparecido foi vítima”, 
informa Coutinho.
  O delegado destaca ainda a importância de 
parentes (pais, irmãos e/ou filhos) de pessoas 
desaparecidas serem encaminhados ao Instituto 
de Criminalística para a coleta e o armazenamento 
do perfil genético para futuros confrontos.

 “A ação abre a possibilidade de darmos respostas 
aos familiares de pessoas desaparecidas, que 
poderão viver o luto, obter a certidão de óbito e 
adotar medidas pertinentes na área cível 
(inventário, pensão, etc.). Na área criminal, a 
identidade da vítima é dado fundamental para a 
investigação”, finaliza.

   O Banco de Perfis Genéticos tem sido peça-
chave nas investigações da Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG). 
Exemplo recente vem da solução para o 
desaparecimento de Sebastião Martins da Costa, 
que teve o conjunto de ossos encontrados no 
município de Santa Luzia, em 2008. A ferramenta 
científica, de alcance nacional, foi usada na 
identificação já que o perfil genético do 
desaparecido mostrou-se compatível com o dos 
irmãos, que se encontravam inseridos no banco.
  A Divisão de Referência da Pessoa Desaparecida 
(DRPD) recebeu a família para informar 
oficialmente sobre a identificação. “Foi um alívio 
saber o que aconteceu com o meu irmão. Tenho 
muito a agradecer à Polícia Civil pelo 
desempenho nesse caso”, declarou Maria da 
Conceição Martins, irmã de Sebastião.

Cruzamento de dados
  O delegado Lucas Coutinho explica que, em 
caso de pessoa desaparecida não localizada, são 
encaminhados ao Instituto de Criminalística 
dados de familiares ou materiais de uso pessoal do 

PERFIL GENÉTICO AJUDA POLÍCIA CIVIL A SOLUCIONAR CASOS 
EM MINAS GERAIS

Identicação de pessoas desaparecidas é fundamental na investigação.
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  Em coletiva de imprensa, na terça-feira, o Inep 
esclareceu que os resultados das escolas de 
ensino médio integrado à educação profissional 
não entraram no cálculo do Ideb 2019. 
Ideb 2019
  O  B r a s i l  a v a n ç o u  n o  Í n d i c e  d e 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) 
em todas etapas de ensino, mas apenas nos anos 
iniciais do ensino fundamental, do 1º ao 5º ano, 
cumpriu a meta de qualidade estabelecida para 
2019. O Ideb registrado nos anos iniciais no país 
foi 5,9, índice que superou a meta nacional de 
5,7 considerando tanto as escolas privadas 
quanto as públicas. Nos anos finais do ensino 
fundamental, do 6º ao 9º ano, o Ideb alcançado 
no país foi 4,9, inferior à meta fixada para a 
etapa, 5,2.

houve uma mudança no cálculo do Ideb do 
ensino médio. Até 2015, os resultados do ensino 
médio, diferentemente do ensino fundamental, 
eram obtidos a partir de uma amostra de escolas. 
A partir de 2017, o Saeb passou a ser aplicado a 
todas as escolas públicas e assim, pela primeira 
vez, o Inep passou a calcular Ideb para as 
escolas de ensino médio.
  Até 2017, as chamadas escolas de ensino 
médio integrado à educação profissional não 
foram incluídas no cálculo do Ideb. Na última 
divulgação, governantes contestaram a 
exclusão. A inclusão dessas escolas poderia 
aumentar o desempenho dos estados. Na 
publicação divulgada nesta terça-feira, o Inep 
não esclarece se essas escolas foram 
consideradas em 2019.

para 6, em 2019, tendo um desempenho 2,1 
pontos superior ao obtido pela rede estadual. A 
meta do Ideb para essas escolas era 6,8. 
Nenhum estado alcançou a meta proposta para o 
ano de 2019. Houve uma queda de desempenho 
nas escolas do Amapá. Os maiores resultados 
foram obtidos pelas escolas privadas de Minas 
Gerais, Espírito Santo e Paraná.
  Considerando as redes de ensino, públicas e 
particulares, todos os estados apresentaram 
aumento no valor do Ideb no ensino médio, 
exceto Sergipe, que se manteve estável. Espírito 
Santo e Goiás são os estados com melhor 
desempenho no país, ambos com Ideb 4,8. 
Apenas Goiás atingiu a meta para o estado.
Mudanças no cálculo
  No estudo, o Inep ressalta que desde 2017 

   O ensino médio teve, em 2019, o maior salto 
no Índice de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) desde 2005. O Ideb é o principal 
indicador de qualidade da educação brasileira. 
Apesar do avanço, no entanto, a etapa não 
alcançou a meta prevista para o ano. Os dados 
do Ideb foram divulgados na terça-feira (15) 
pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep).
  O ensino médio é tido historicamente como a 
fase escolar mais crítica da educação básica, 
pela alta taxa de abandono e pelo baixo nível de 
aprendizagem. Desde 2013, o ensino médio não 
atinge a meta do Ideb.
  O avanço de 0,4 ponto obtido entre 2017 e 
2019, de acordo com os dados divulgados pelo 
Inep, foi o maior em toda a série histórica. Em 
2005, o Ideb foi 3,4, passando para 3,5 em 2007 
e para 3,6 em 2009. Entre 2011 e 2015, o Ideb do 
ensino médio ficou estagnado em 3,7. Em 2017, 
avançou para 3,8 e, no ano passado, para 4,2. A 
meta para o ano, no entanto, era 5.
  O Ideb é calculado a cada dois anos para o 
ensino fundamental e para o ensino médio, com 
base em dados de aprovação nas escolas e de 
desempenho dos estudantes no Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação Básica 
(Saeb). O Saeb avalia os conhecimentos dos 
estudantes em língua portuguesa e matemática. 
O índice final varia de 0 a 10.
  O índice tem metas diferentes para cada ano de 
divulgação e também metas específicas 
nacionais, por unidade da federação, por rede de 
ensino e por escola. A intenção é que cada 
instância melhore os índices para que o Brasil 
atinja o patamar educacional da média dos 
países da Organização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico (OCDE).
Em termos numéricos, segundo o Inep, isso 
significa progredir da média nacional 3,8, 
registrada em 2005 na primeira fase do ensino 
fundamental, para um Ideb igual a 6 em 2022, 
ano do bicentenário da Independência. Para o 
ensino médio, a meta final é 5,2. Esta é, 
portanto, a penúltima divulgação do Ideb antes 
do fim das metas previstas. A próxima será em 
2022, referente a 2021. 
Escolas públicas e privadas
  A maior parte das matrículas do ensino médio 
está na rede pública. Entre essas escolas, 
aquelas que são geridas pelos estados 
concentram 97% dos estudantes. O Ideb das 
públicas estaduais aumentou 0,4, passando de 
3,5 em 2017 para 3,9 em 2019. Mesmo assim, a 
rede estadual ficou abaixo da meta, em 4,6. 
Apenas dois estados alcançaram a meta de 2019 
para as escolas estaduais, Pernambuco e Goiás.
  Já entre as escolas particulares, que 
concentram 12,2% das matrículas do ensino 
médio no país, o Ideb passou de 5,8 em 2017 

ENSINO MÉDIO TEM MAIOR SALTO DE QUALIDADE DESDE 2005
Etapa de ensino foi a que mais avançou no Ideb.

Foto: Divulgação 
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  Os atingidos podem decidir por entrar ou não 
no novo sistema indenizatório. A opção de 
ingressar no Programa de Indenização Mediada 
da Fundação Renova segue sendo possível, 
seguindo os critérios de elegibilidade e 
parâmetros indenizatórios aplicados pela 
Fundação.

advogado inscrito na Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) ou Defensor Público e estar 
devidamente inscrito ou com solicitação de 
cadastro junto à Fundação Renova, vinculado 
aos municípios de Baixo Guandu ou Naque, até 
30 de abril de 2020.
Negociações

e, em caso de aceite dos termos da indenização, 
os  t e rmos  de  adesão  e  qu i t ação  são 
encaminhados à Justiça. Somente após a 
homologação pelo Juízo, a indenização é paga.
  Para ingressar na plataforma, os atingidos 
devem confirmar idade superior a 18 anos na 
data do rompimento, estar representado por 

A Fundação Renova começou a pagar 
indenizações para os casos de difícil 
comprovação de danos causados pelo 
rompimento da barragem de Fundão, em 
Mariana (MG). O primeiro pagamento, a uma 
artesã de Baixo Guandu (ES), foi feito em um 
novo sistema indenizatório, instituído a partir 
da decisão da 12ª Vara Federal após rodadas de 
negociação junto à representante legal das 
Comissões de Atingidos do município capixaba 
e de Naque (MG).
  A operação desse novo sistema começou em 
agosto, com a implementação de uma 
plataforma on-line que atende categorias 
informais e com difícil comprovação de danos. 
A plataforma foi denominada Portal do 
Advogado e está disponível no site da Fundação 
Renova (www.fundacaorenova.org). Por 
enquanto, o acesso está liberado para 
representantes dos moradores das duas 
localidades que já tiveram as ações coletivas 
analisadas pela Justiça.
  Até 31 de agosto,  primeiro mês de 
funcionamento do Portal do Advogado, mais de 
2.000 requerimentos de indenização já haviam 
sido apresentados. O prazo final definido pela 
Justiça para acesso à plataforma on-line nos 
dois municípios é 31 de outubro de 2020.
A Fundação Renova ressalta que, até junho de 
2020, foram destinados R$ 2,54 bilhões para o 
pagamento de indenizações e auxílios 
financeiros para cerca de 321 mil pessoas.

Acesso
  O acesso à plataforma é o primeiro passo para 
dar entrada neste novo sistema de indenização. 
Os advogados constituídos pelos atingidos 
precisam cumprir todas as etapas descritas na 
plataforma e atender às determinações das 
sentenças, como apresentar a documentação 
exigida. Depois que esse processo é finalizado 

RENOVA COMEÇA A PAGAR INDENIZAÇÕES DE CASOS DE
DIFÍCIL COMPROVAÇÃO

Plataforma on-line é implementada para atingidos de Baixo Guandu (ES) e Naque (MG); primeiro pagamento foi realizado.
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  Foi promulgada, na Assembleia Legislativa, a Emenda à 
Constituição (EC) 104 que altera o sistema de previdência 
social dos servidores públicos de Minas Gerais. O ato 
torna efetiva a reforma, que precisa, apenas, da sanção 
governador Romeu Zema para ter validade. O deputado 
Estadual Thiago Cota, majoritário em Mariana, foi 
contrário à aprovação do texto e votou “não” às mudanças 
propostas. 
  Para o parlamentar, em um momento não crítico da saúde 
pública, as atenções devem ser voltadas para ações que 
tragam conforto e segurança à população. “A pandemia 
trouxe mortes, desemprego e aumento dos preços nas 
gôndolas dos estabelecimentos, não é hora para alterar 
alíquotas de contribuição e estender tempo de serviço.”, 
ressalta. 
Votação
  A emenda constitucional promulgada, originou da 
Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 55/20, de 
autoria do governador. Ela foi aprovada com alterações, 
em 1º e 2º turnos, nos dias 1 e 4 de setembro, durante 
reuniões extraordinárias. Thiago Cota votou contra, nos 
dois momentos.  “Continuo cumprindo o meu 
compromisso com os servidores e toda a nossa gente”, 
conclui.  
  A PEC estabelece contribuições variáveis, entre 11% e 
16% mensais, a depender do salário. O texto também fixa 
60 anos como idade mínima para aposentadoria das 
mulheres e 65 para homens. Atualmente existe uma 
alíquota geral de 11% e as aposentadorias são permitidas 
para mulheres de 55 e homens de 60 anos.

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

REFORMA DA PREVIDÊNCIA É PROMULGADA NA ALMG; THIAGO 
COTA VOTOU “NÃO” ÀS MUDANÇAS

@jornalpanetus

MEC PUBLICA REGRAS PARA VAGAS REMANESCENTES DO 
FIES NO 2º SEMESTRE

Inscrições deverão ser feitas pela internet.

  O primeiro é operado pelo 
governo federal, sem incidência 
de juros, para estudantes que têm 
renda familiar de até três salários 
mínimos por pessoa; o percentual 
máximo do valor do curso 
financiado é definido de acordo 
com a renda familiar e os 
encargos educacionais cobrados 
pelas instituições de ensino. Já o 
P-Fies funciona com recursos dos 
fundos constitucionais e dos 
bancos privados participantes, o 
que implica cobrança de juros.

selecionados ou falta de documentação na 
contratação do financiamento, por exemplo.
Quando estiverem abertas, as inscrições serão 
realizadas por meio da página do Fies, onde os 
estudantes também poderão conferir o 
cronograma do processo seletivo.
  O Fies é o programa do governo federal que tem 
o objetivo de facilitar o acesso ao crédito para 
financiamento de cursos de ensino superior 
oferecidos por instituições privadas. Criado em 
1999, o programa é ofertado em duas 
modalidades, desde 2018, por meio do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies) e do Programa 
de Financiamento Estudantil (P-Fies).

  O Ministério da Educação (MEC) publicou 
nesta quarta-feira (16), no Diário Oficial da 
União, as regras para a ocupação de vagas 
remanescentes do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) para o segundo semestre de 
2020. O número de financiamentos oferecidos, 
prazos e procedimentos para inscrição dos 
candidatos ainda serão anunciados pelo MEC.
  No mês passado, o ministro da Educação, 
Milton Ribeiro, adiantou que serão 50 mil vagas 
remanescentes  para  o  Fies .  As  vagas 
remanescentes são aquelas que não foram 
ocupadas no decorrer do processo seletivo 
regular, por desistência dos candidatos pré-

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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HEMOMINAS REALIZA CAMPANHA PARA DOAÇÃO DE SANGUE
Estoques passam por queda prolongada durante a pandemia.

MGapp  -  C idadão .  Em  caso  de  não 
comparecimento,  solicita-se  cancelar  o 
agendamento para disponibilizar o horário a outro 
candidato.

Conheça todas as condições e restrições para 
doação de sangue acessando o site do Panfletu´s.
Agendamento
As doações devem ser agendadas on-line ou pelo 

apresentaram diagnóstico clínico/laboratorial de 
infecção pelo coronavírus são considerados inaptos 
por 14 dias após o último encontro com os que 
testaram positivo.

  A Fundação Hemominas pede aos voluntários de 
todos os tipos sanguíneos que compareçam a suas 
unidades para ajudar a regularizar os estoques.
  Desde o início da pandemia de covid-19, o 
número  de  doadores  de  sangue  ca iu 
significativamente em Minas Gerais. Atualmente, 
os estoques estão, em média, 50% abaixo do ideal. 
Apenas o tipo sanguíneo AB positivo encontra-se 
em situação estável.
  Segundo a gerente de Captação e Cadastro de 
Doadores da Hemominas, Viviane Guerra, a 
diminuição do número de doadores nunca durou 
tanto tempo. "Já tivemos momentos críticos em 
outras situações, mas jamais por um período tão 
prolongado", afirma.
Segurança
  A gerente explica que a Fundação Hemominas 
segue uma série de procedimentos de prevenção 
para que as pessoas se sintam seguras ao entrar na 
instituição para doar sangue. Entre os cuidados 
adotados estão o agendamento do horário para 
doação; o uso obrigatório de máscaras; a utilização 
de álcool gel / líquido 70% e a reorganização das 
salas de espera e de coleta de sangue das unidades, 
garantindo distanciamento mínimo de um metro 
entre os doadores.
  Os procedimentos são realizados por profissionais 
capacitados e que seguem todas as normas de 
proteção e prevenção, a fim de proporcionar 
segurança para quem doa e sangue de qualidade 
para o paciente.
Como fazer a doação
  Para doar é necessário estar em boas condições de 
saúde, ter entre 16 e 69 anos, mais de 50 quilos, 
estar descansado, alimentado e apresentar 
documento original e oficial com foto.
- Candidatos à doação de sangue que foram 
infectados pela covid-19, com diagnóstico clínico 
e/ou laboratorial, ficam inaptos por 30 dias após 
completa recuperação (assintomáticos e sem 
sequelas que contraindiquem a doação);
- Candidatos que tiveram contato com pessoas que 
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construção são os mais afetados na quinzena. 
Dentre as regiões, o Nordeste destaca-se com 
52% de efeitos positivos relacionados às 
medidas de flexibilização do isolamento. Já em 
relação às vendas, a percepção de redução 
atinge 36,1% das empresas,  afetando 
principalmente o comércio varejista”, resume 
Magheli. 
  As empresas dos setores de Construção 
(47,9%) e de Comércio (46,3%) reportaram as 
maiores incidências de efeitos negativos na 
quinzena.  Por outro lado, as empresas 
industriais (38,9%) informaram impactos 
pequenos ou inexistentes, e, no setor de serviços, 
a mesma incidência foi de 41,9%, com destaque 
para os segmentos de serviços de informação e 
comunicação (61,5%) e serviços profissionais, 
administrativos e complementares (45,6%).  
Nesses dois setores, a soma da percepção de 
impactos pequenos ou inexistentes com a de 
efeitos positivos é superior a de impactos 
negativos, com destaque para indústria (67,1%) 
e serviços (68,3%).

“Não é a primeira quinzena em que a soma da 
percepção de impactos positivos com impactos 
pequenos ou inexistente é maior que os 
negativos. Mas em serviços de informação e 
comunicação essa percepção subiu de 59% 
para 80,3%”, observa Magheli.
 Entre as grandes regiões, o Nordeste destaca-se 
pela menor incidência de efeitos negativos 
(20,4%), e a região é onde ocorre a maior 
percepção de impactos positivos, passando de 
35,3% para 52,0%. Os maiores percentuais de 
impactos negativos foram no Sudeste (43,6) e 
no Norte (41,9%), enquanto Sul (39,9%) e 
Centro-Oeste  (39,8%) têm percepção 
semelhantes.

   De  3 ,2  mi lhões  de  empresa s  em 
funcionamento na primeira quinzena de agosto, 
38,6% ainda perceberam impactos negativos 
decorrentes da pandemia em suas atividades. 
Por outro lado, para 33,9%, o impacto foi 
pequeno ou inexistente; e, para 27,5%, o efeito 
foi positivo.
  A percepção de impacto negativo mantém-se e 
é maior entre as empresas de pequeno porte, de 
até 49 funcionários (38,8%), e melhora na 
percepção das empresas intermediárias (de 50 a 
499 funcionários) e de maior porte (acima de 
500 empregados), que sinalizaram maior 
incidência de efeitos pequenos ou inexistentes 
na quinzena – respectivamente 44,7% e 46,6%.  
Os dados são da Pesquisa Pulso Empresa: 
impacto da Covid19 nas empresas, divulgados 
nesta terça-feira (15) pelo IBGE. 

“A cada quinzena aumenta a percepção de 
efeitos pequenos ou inexistentes ou positivos 
entre as empresas de maior porte”, destaca 
Flávio Magheli, coordenador de Pesquisas 
Conjunturais em Empresas do IBGE.  
  Ele explica que a Pulso Empresa é uma 
pesquisa conjuntural de percepção empresarial, 
que complementa o entendimento das outras 
pesquisas conjunturais responsáveis por 
investigarem mensalmente dados quantitativos 
do desempenho das empresas. Já a Pulso aborda 
temas que não são tratados nas pesquisas 
conjunturais mensais.

“Neste quinto ciclo, relativo à primeira 
quinzena de agosto, percebemos a manutenção 
dos efeitos negativos para 38,6% das empresas, 
com destaque para as de pequeno porte, que 
permanecem com os maiores impactos. Por 
setores, o comércio varejista e a atividade de 

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro 
Santana - Mariana - MG /Telefone: (31) 99737-7000

31 9 9567- 2320 - Delivery e Pedidos

4 EM CADA 10 EMPRESAS AINDA PERCEBEM IMPACTO NEGATIVO 
DA COVID NA 1ª QUINZENA DE AGOSTO

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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derrubado pelos parlamentares.          
Relator
  Em seu voto, Mendes destacou que não se pode 
utilizar “uma impressora qualquer” para a 
emissão do voto,  sendo necessário o 
desenvolvimento de um equipamento ao 
mesmo tempo "inexpugnável" e capaz de inserir 
o comprovante de votação em um invólucro 
lacrado.
“Se assim não for, em vez de aumentar a 
segurança das votações, a impressão do 
registro será frágil como meio de confirmação 
do resultado e, pior, poderá servir a fraudes e a 
violação do sigilo das votações”, escreveu o 
ministro.
  Mesmo que fosse possível a produção de tal 
equipamento, ainda haveria o desafio de 
programá-lo com um software compatível com 
os requisitos de segurança da urna eletrônica, 
destacou Gilmar Mendes.
“De outra forma, a impressora poderia ser uma 
via para hackear a urna, alterando os 
resultados da votação eletrônica e criando 
rastros de papel que, supostamente, os 
confirmassem”, afirmou o ministro, que foi 
seguido pela maioria do plenário do Supremo.

eletrônicas. A então presidente Dilma Rousseff 
chegou a vetar a medida, alegando entre outros 
pontos o “alto custo” de implementação, de R$ 
1,6 bilhão, segundo o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). O veto, entretanto, foi depois 

têm um prazo, em geral de uma semana, para 
votar remotamente por escrito.
  A impressão do voto foi aprovada em 2015 no 
Congresso com a justificativa de garantir meios 
para embasar eventuais auditorias nas urnas 

  O plenário do Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidiu declarar, por maioria, inconstitucional a 
impressão de um comprovante de votação pela 
u r n a  e l e t r ô n i c a ,  c o n f o r m e  p r e v i a  a 
minirreforma eleitoral de 2015.
  A impressão do voto já se encontrava suspensa 
por força de uma liminar (decisão provisória) 
concedida também pelo plenário do Supremo, 
em junho de 2018, alguns meses antes da 
eleição presidencial daquele ano.
  A liminar havia sido pedida pela então 
procuradora-geral da República, Raquel Dodge, 
que entre outros argumentos disse haver o risco 
de o sigilo do voto ser violado. Seria o caso, por 
exemplo, das pessoas com deficiência visual, 
que necessitariam de auxílio para verificar as 
informações no voto impresso.
  Com a decisão de agora, torna-se definitivo o 
entendimento do relator da ação, ministro 
Gilmar Mendes, que concordou ser o voto 
impresso inconstitucional por ameaçar a 
inviolabilidade do sigilo da votação e ainda 
favorecer fraudes eleitorais.
  O julgamento foi realizado na sessão encerrada 
às 23h59 de segunda-feira (14) do plenário 
virtual, ambiente digital em que os ministros 

STF DECLARA INCONSTITUCIONAL A IMPRESSÃO DO VOTO 
PELA URNA ELETRÔNICA

Minirreforma eleitoral de 2015 previa a impressão do comprovante.

@jornalpanetus

Repercussão
 A ouvidora-geral do Estado de Minas Gerais, Simone 
Deoud, destaca que vários eixos serão trabalhados nas 
ações de divulgação da campanha, incluindo o diálogo e o 
respeito às diversidades como valores fundamentais. O 
propósito é que as relações de trabalho sejam saudáveis e 
gerem um ambiente produtivo para todos os servidores.
“Desenvolver ações de prevenção e combate ao assédio 
moral e sexual praticado pelo agente público estadual é 
um dos propósitos da OGE-MG. O respeito é valor 
fundamental para que tenhamos um ambiente de trabalho 
saudável e produtivo. Na administração pública estadual, 
estamos trabalhando para que o servidor venha até nós e 
denuncie quaisquer práticas abusivas, a fim de proteger o 
servidor e o ambiente de trabalho de más condutas”, 
afirma Deoud.
Ouvidoria de Assédio Moral e Sexual
  Criada em outubro de 2019 pelo decreto nº 47.740, a 
Ouvidoria temática é responsável pelo acolhimento de 
reclamações de assédio moral e sexual praticados por 
agentes públicos do Poder Executivo Estadual no 
exercício de suas funções, além de promover ações para o 
combate e a prevenção desse tipo de conduta.

  Conscientizar e sensibilizar os órgãos públicos e os 
servidores do Estado sobre a importância da prevenção e 
do combate ao assédio moral e sexual no ambiente de 
trabalho. Para tanto lançou, por meio da Ouvidoria-Geral 
do Estado (OGE-MG), a campanha  “Respeito, Todos 
Merecem”.
 A ação vai divulgar a Ouvidoria de Assédio Moral e 
Sexual, que integra as nove Ouvidorias Temáticas da 
instituição, como canal oficial de recebimento de 
denúncias relacionadas à prática abusiva.
Etapas
 A campanha, que conta com apoio da Secretaria de 
Planejamento e Gestão (Seplag), será dividida em duas 
etapas. 
 A primeira tratará da divulgação da Ouvidoria Temática 
nas redes sociais da OGE-MG, canais oficiais do governo 
e na mídia em geral. 
 Na última etapa, o tema da campanha será abordado em 
eventos internos, organizados pela OGE-MG e Seplag 
como treinamentos e palestras que pretendem sensibilizar 
e preparar as instituições para o desenvolvimento de 
ações voltadas à prevenção da prática do assédio moral e 
sexual.

OUVIDORIA-GERAL DO ESTADO LANÇA 
CAMPANHA CONTRA ASSÉDIO MORAL 

E SEXUAL
Ações têm o objetivo de prevenir e de divulgar o canal da OGE-MG para 
recebimento de denúncias e acolhimento.
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Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

de gastos neste ano, a equipe econômica está 
preocupada com a forma com que esse aumento da 
dívida pública será financiada.
 O auxílio é a medida que mais demanda recursos 
(R$ 321,8 bilhões) dentre as criadas pelo governo 
durante a crise do coronavírus. Seu custo representa 
mais que o triplo do déficit primário registrado pelo 
governo em 2019 (rombo de R$ 95 bilhões).
 A MP com o auxílio residual de R$ 300 foi 
publicada no dia 3 de setembro e tentou fechar 
algumas brechas que permitiram, por exemplo, que 
presos e brasileiros residentes no exterior 
recebessem a ajuda.
Essas e outras irregularidades foram detectadas 
pela equipe de auditores do TCU que alertaram as 
autoridades do Executivo sobre as fraudes. Houve 
até pagamentos a contas correntes de pessoas 
falecidas.
 Consultado, o Ministério da Economia não quis 
comentar e encaminhou a demanda para o 
Ministério da Cidadania, que não respondeu as 
questões específicas enviadas pela reportagem.
 Por meio de sua assessoria, o Cidadania disse que, 
"desde o início da operacionalização do auxílio, 
em abril deste ano, adotou um modelo de 
governança que tem como compromisso garantir a 
melhor aplicação dos recursos públicos e alcançar 
os cidadãos que se enquadram nos critérios de 
elegibilidade".
 Afirmou que essa atuação impactou no índice de 
inconformidade (suspeitas de fraudes) do auxílio, 
que é de apenas 0,44%, segundo análise realizada 
pela CGU.
 Também destacou que os pagamentos do auxílio 
emergencial para o Bolsa Família, mensalmente, 
tem passado por aprimoramentos no processo de 
verificação de elegibilidade.
"Além da inclusão de novas bases de dados e da 
melhoria nos cruzamentos das informações, o 
trabalho também conta com acordos de 
cooperação técnica celebrados entre o ministério e 
órgãos de fiscalização e controle para a troca de 
informações, conhecimentos e bases de dados", 
disse em nota. 
 A pasta afirmou que a suspensão alcança 
diretamente os recursos relacionados ao auxílio 
emergencial e não se aplica aos valores referentes 
ao Bolsa Família.

a diferença caso o auxílio seja maior que o Bolsa 
Família.
 Somente com essa despesa, a Cidadania estima 
que serão R$ 11,4 bilhões (de pagamentos 
previamente lançados no Orçamento deste ano 
para o Bolsa Família) até o fim deste ano e uma 
complementação de R$ 17,5 bilhões) totalizando 
R$ 28,9 bilhões.
 Com isso, o governo tenta evitar o agravamento do 
cenário fiscal já bastante comprometido com os 
gastos para tentar minimizar os efeitos da 
pandemia da Covid-19 na economia.
 Sem recursos no caixa, o Ministério da Economia 
pretendia que, nessa segunda fase, as parcelas 
fossem menores, em torno de R$ 200.
 Mas o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) não 
aceitou a proposta do ministro Paulo Guedes 
(Economia) e pediu  que essa ajuda chegasse, ao 
menos, a R$ 300 por mês até o fim do ano.
 Apesar de haver imunidade concedida pelo 
Congresso ao governo contra o estouro das metas 

prazo definido na MP, só deverá receber a primeira 
parcela da segunda rodada em dezembro. Ou seja: 
perderia três parcelas.
  A primeira parcela do auxílio foi paga em abril e a 
última, em agosto. Mas nem todos os beneficiários 
receberam em dia. Os dados divulgados pelo 
Ministério da Cidadania estão defasados.
Pelo site, houve liberação de R$ 176,6 bilhões em 
crédito até o fim de agosto para 66,7 milhões de 
inscritos. No entanto, são 67,2 milhões os elegíveis. 
A diferença (500 mil) aguarda análise de 
documentos.
O governo, no entanto, anunciou um gasto de R$ 
254,2 bilhões com o auxílio até o momento.
 Além de travar o pagamento até dezembro, o 
governo também reduziu para duas cotas por 
família o valor do benefício. Antes eram três.
 Cadastrados do Bolsa Família, que tiveram o 
benefício suspenso porque passaram a receber o 
auxílio emergencial (de maior valor), agora voltam 
a receber pelo programa e serão compensados com 

  Na medida provisória que prorrogou o auxílio 
emergencial, o governo deu com uma mão e tirou 
com outra ao conceder mais quatro parcelas de R$ 
300 até dezembro.
  Não houve somente redução à metade do valor 
mensal do socorro financeiro. As novas regras, 
mais restritivas, farão com que até 6 milhões dos 
atuais beneficiários não recebam integralmente a 
segunda rodada do benefício.
A economia estimada para o governo será da 
ordem de R$ 5,7 bilhões por mês R$ 22,8 bilhões 
no acumulado até o fim do ano, segundo técnicos 
do Ministério da Economia. Eles pediram 
anonimato para explicar os impactos da medida.
A nova regra de pagamento determina que os 
pagamentos só serão feitos até o fim de dezembro. 
Não haverá, portanto, dispêndios referentes a este 
ano em 2021.
  Na primeira fase, o auxílio não tinha "prazo de 
validade". Por isso, muitos ainda recebem parcelas 
em atraso, situação que os técnicos chamam de 
empoçamento.
Ainda segundo eles, se essa regra não tivesse sido 
alterada, os gastos mensais com o auxílio residual 
deveriam ser de R$ 25,4 bilhões. Agora essa 
despesa será de até R$ 19,7 bilhões.
  Para eles, essa situação só muda se o governo 
regularizar imediatamente os pagamentos. Isso é 
considerado improvável após cinco meses desde 
que os primeiros problemas de sistemas e de 
incongruência de dados dos titulares foram 
detectados.
  Enviamos questionamentos ao Ministério da 
Cidadania, responsável pelo controle dos 
beneficiários.
Por meio de sua assessoria, a pasta informou que 
houve redução de 921 mil inscritos por causa de 
fraudes ou irregularidades no cadastro, uma 
recomendação da CGU (Controladoria-Geral da 
União) e do TCU (Tribunal de Contas da União).
  A pasta não informou os motivos da exclusão dos 
demais 4,8 milhões de cadastrados nem explicou se 
esse contingente só receberá parte das quatro 
parcelas residuais do auxílio.
Os técnicos da Economia afirmam que haverá uma 
redução de valores para aqueles que se inscreveram 
mais tarde.
Para eles, quem se cadastrou em julho, último 

MP DA PRORROGAÇÃO DO AUXÍLIO EMERGENCIAL TIRA 6 
MILHÕES DE BENEFICIÁRIOS DAS NOVAS PARCELAS
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CONVENÇÃO DO PTB ESTABELECE ROBERTO RODRIGUES COMO 
CANDIDATO A PREFEITO POR MARIANA

O vereador, Deyvson Ribeiro, será o candidato a vice-prefeito pelo partido Democratas. 

poder Executivo, tenho certeza que Mariana 
voltará ao caminho da prosperidade. A 
população sonha com um governo imparcial 
que defenda com rigor a qualidade de vida de 
nossa gente.”    
  Contudo, aconteceu a convenção do PTB 
que definiu, Roberto Rodrigues, como 
candidato a prefeito por Mariana. “Sinto que 
a cidade de Mariana necessita de um 
governo para todos, que busca com rigor e 
autonomia o que é de interesse da população. 
Nosso objetivo, é fazer uma política clara e 
objetiva que tenha como principal foco as 
necessidades da população.”

     Na terça-feira 15, o partido Democratas 
realizou convenção partidária em Mariana e 
definiu que o vereador Deyvson Ribeiro, será 
candidato a vice-prefeito ao lado do já 
candidato a prefeito pelo PTB, Roberto 
Rodrigues. Deyvson, desiste de ser candidato 
a prefeito e assume composição de chapa ao 
lado do ex-prefeito, Roberto Rodrigues. 
  Deyvson Ribeiro, pontuou a necessidade de 
fazer Mariana ser destaque no cenário 
estadual. 
“Mariana, por ser a primeira Vila Capital 
deve dar exemplo de gestão. Com a força da 
participação popular, auxiliando as ações do 

@jornalpanetus

SENADO PUBLICA REGRAS PARA SEMANA DE VOTAÇÕES 
SEMIPRESENCIAIS

Senadores votarão autoridades com presença física em plenário.

dependências do plenário serão realizadas 
exclusivamente pelos veículos oficias da Casa.
 Os senadores que integrarem o grupo de risco 
estarão dispensados da presença, nos termos do Ato 
do Presidente nº 4, de 2020. Durante o 
funcionamento semipresencial do Senado, os 
senadores que estiverem fora das dependências do 
Senado Federal poderão usar da palavra por meio do 
Sistema de Deliberação Remota e participar de 
eventuais votações ostensivas. Nas deliberações 
secretas, como no caso de autoridades, somente os 
senadores que estiverem fisicamente nas 
dependências do Senado poderão votar.

direito ao voto sem necessitar entrar no edifício do 
Senado Federal. Os totens deverão informar o nome, 
o cargo e a imagem do sabatinado.
Acesso
  O acesso ao plenário do Senado será controlado 
por policiais legislativos e reservado a senadores, 
deputados federais desacompanhados e ao número 
indispensável de funcionários da Secretaria-Geral da 
Mesa, da Secretaria de Comunicação Social e da 
Secretaria de Polícia Legislativa. O distanciamento 
social será realizado por meio da limitação de 
cadeiras para garantir o limite físico de segurança. Já 
a transmissão de imagens e a captura de fotos nas 

votação das indicações no âmbito das Comissões, 
serão instalados totens de votação secreta no 
corredor das Comissões e na portaria da garagem do 
Senado.
  Já na apreciação das indicações pelo plenário do 
Senado Federal, serão observadas as seguintes 
diretrizes:  cada  autoridade  será  votada 
individualmente; para as votações, serão instalados 
diversos totens externos ao plenário, com as mesmas 
funcionalidades dos dispositivos de votação no 
plenário. Também haverá totens na Chapelaria do 
Senado, destinados preferencialmente aos senadores 
em grupo de risco, para que possam exercer seu 

  Um ato da Comissão Diretora do Senado, 
publicado na terça-feira (15), traz regras para a 
primeira semana de atividades semipresenciais da 
Casa, desde 20 de março quando o Congresso 
Nacional reconheceu o estado de calamidade 
pública por conta do novo coronavírus. Nesse 
período, o plenário passou a funcionar por meio de 
um sistema de deliberação remota e entre as 
comissões, somente a de acompanhamento ao novo 
coronavírus e a Comissão Mista Temporária da 
Reforma Tributária realizaram audiências remotas 
neste período.
  Conforme já havia sido anunciado pelo presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre (DEM-AP), as sessões 
da semana que vem não representam o retorno total 
das atividades presenciais do Senado. A votação de 
autoridades é realizada pelo sistema de biometria, o 
que implica na presença do parlamentar em 
plenário.
Cronograma
  O ato diz que o modelo semipresencial ocorrerá 
“em caráter experimental” de 21 a 25 de setembro. 
Pelo cronograma o publicado, a semana começa 
com uma reunião da Comissão de Relações 
Exteriores (CRE), para realizar 33 sabatinas de 
diplomatas candidatos aos postos do Brasil no 
exterior.
  Já na terça-feira (22) pela manhã a Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) fará 
sabatinas a três indicados ao cargo de ministro do 
Superior Tribunal Militar (STM). No mesmo dia à 
tarde será a vez o plenário do Senado iniciar a 
apreciação dessas autoridades. Como são muitos 
nomes, essa fase pode se estender até quinta-feira 
24. Para serem aprovados os nomes precisam 
alcançar a maioria simples dos votos, ou seja, 
metade mais um dos participantes.
 Na sexta-feira (25) terá prioridade, segundo o ato, a 
sessão de debates temáticos destinada a discutir os 
desafios econômicos, sociais e ambientais para o 
Brasil no período pós-pandemia.
Novas regras
 Para dar mais agilidade ao processo nas comissões 
para apreciação das autoridades sujeitas a sabatina o 
relator da indicação, deverá apresentar o relatório 
escrito, que será disponibilizado no portal do Senado 
Federal e sua leitura integral dispensada na sessão. O 
sabatinado poderá se apresentar presencialmente ou 
por via remota, a forma será definida com o 
presidente da Comissão.
  As regras de acesso aos plenários das Comissões 
serão encaminhadas previamente por escrito à 
Secretaria de Polícia do Senado Federal, para que 
execute as medidas de controle e fiscalização. Para 

Foto: Agência de comunicação Primaz / Divulgação 
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   O espaço Coliseum em Mariana foi palco da 
convenção partidária do partido Cidadania, 
realizada na noite do dia 15 de setembro. O 
partido definiu por unanimidade o nome do atual 
vice-prefeito de Mariana, Newton Godoy, como 
candidato a prefeito nas eleições municipais de 
2020. Ao seu lado como candidato a vice-
prefeito está o vereador, Tenente Freitas.
  O evento contou com a presença de lideranças 
políticas do município, do prefeito de Mariana, 
Duarte Junior, dos vereadores em exercício, dos 
presidentes dos partidos Cidadania, Patriota, 
PDT, PSB, PSD e Podemos, dos candidatos ao 
legislativo nas eleições municipais, amigos e 
colaboradores. 
  O prefeito de Mariana destacou à importância 
de que o próximo prefeito dê continuidade nas 
ações desta gestão. Duarte disse, “Mariana 
precisa de pessoas comprometidas com os ideais 
da população. Precisamos dar continuidade nas 
ações que estão dando certo. Confio plenamente 
em Newton Godoy, sei o quanto trabalhou e 
trabalha para ver nossa cidade bem. Vejo no 
Tenente Freitas, uma pessoa experiente e 
visionária. O trabalho desenvolvido por ele na 
câmara municipal demonstra o político 
experiente que é.”
  Com tantas qualidades, não é difícil achar 
nomes que apoiem a chapa. Um deles é o 
empresário e ex-vereador, Marco Mol. Segundo 
ele, a decisão pelo apoio se deu de forma simples, 
uma vez que Newton preenche todos os critérios 
para desempenhar bem a função no executivo. 
“Na política temos que fazer uma escolha e para 
mim, pesa sempre a questão da honestidade, 
além de ser necessário saber governar. Newton é 
o único que preenche esses requisitos, assim 
como o Freitas, que tem um passado limpo”. 
  O candidato a vice-prefeito definido em 
convenção foi o vereador, Tenente Freitas, com a 
sigla do Patriota. “A noite do dia 15, ficará 
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CIDADANIA DEFINE NEWTON GODOY COMO CANDIDATO A 
PREFEITO POR MARIANA

Convenção deniu também o nome do vereador, Tenente Freitas, como candidato a vice-prefeito pelo Patriota.

vice-prefeito da nossa chapa. Freitas foi 
vereador por dois mandatos e também 
presidente da Câmara. É um homem sério, 
honesto, dedicado e comprometido com as 
causas da nossa cidade. Estou certo de que 
juntos poderemos seguir lutando por uma 
Mariana com mais oportunidades e igualdade.” 
Disse o candidato a prefeito.   

compromisso e, o indispensável, lealdade.” 
Destacou.
  O candidato a prefeito pelo partido Cidadania, 
Newton Godoy, ressaltou à importância da 
união do grupo e a felicidade em receber o nome 
de Tenente Freitas como candidato a vice-
prefeito por Mariana. “Estou muito feliz em 
anunciar o Tenente Freitas como candidato a 

marcada em minha memória. Daqui para 
frente, Newton e eu iniciamos uma nova 
jornada e, juntos, vamos traçar planos para 
fazer com que Mariana se desenvolva da 
melhor maneira possível. Sabemos dos 
desafios, afinal, já atuamos no meio político, 
mas também, sabemos como enfrentar cada um 
desses desafios: com muito diálogo, respeito, 
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O fato de a informação ter sido divulgada por 
um empresário, antes de ser discutida com a 
Assembleia ou com a sociedade, indignou a 
deputada Andréia de Jesus. “Não sei se mando 
um ofício para o dono da Localiza ou para a 
Secretaria de Educação”, afirmou ela.
  A parlamentar também criticou a informação 
de que o Governo do Estado está contratando o 
Banco Nacional  de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) para realizar um 
estudo sobre a melhor alternativa e o modelo 
mais adequado para propor a privatização da 
Copasa. Ela considerou a iniciativa um 
desrespeito à Assembleia Legislativa, uma vez 
que é necessária autorização do Poder 
Legislativo para que a Copasa seja vendida.
Saúde 
 Já o deputado Carlos Pimenta (PDT) transmitiu 
seu pronunciamento ao vivo, durante a reunião 
de Plenário, diretamente da Santa Casa de 
Porteirinha (Norte de Minas). Ele elogiou o 
andamento das obras iniciadas pela prefeitura 
local para a construção do Centro de 
Tratamento Oncológico da Serra Geral de 
Minas, com um investimento de R$ 1 milhão.
De acordo com o deputado, o centro oncológico 
beneficiará centenas de pacientes que hoje são 
obr igados a  se  deslocar  por  a té  600 
quilômetros, a fim de se tratar no município de 
Montes Claros (Norte de Minas). Carlos 
Pimenta também elogiou a gestão municipal e 
da Santa Casa no combate à epidemia de Covid-
19. O deputado afirmou que, assim como outros 
municípios, Porteirinha vem assumindo 
compromissos que seriam de responsabilidade 
da União ou do Estado.

nas redes sociais que o governo de Minas 
deverá adotar o modelo de escolas charter em 
2021. Esse formato permite a gestão privada 
em escolas públicas.

deputada Andréia de Jesus (Psol) em seu 
pronunciamento. No domingo (13),  o 
empresário Salim Mattar, proprietário da 
locadora de veículos Localiza Hertz, divulgou 

   Servidores públicos do Complexo 
Penitenciário Estêvão Pinto denunciaram, no 
sábado (12), que as marmitas entregues para 
alimentação tanto dos próprios funcionários 
quanto dos presos estavam chegando repletas 
de baratas. A queixa foi um dos temas tratados 
pelos parlamentares durante a Reunião 
Ordinár ia  de Plenár io  da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), desta 
terça-feira (15).
  Em seu pronunciamento, o deputado Sargento 
Rodrigues (PTB) disse ter visto fotos 
e n c a m i n h a d a s  p e l o s  s e r v i d o r e s  d a 
penitenciária. Ele cobrou providências do 
secretário de Estado de Justiça e Segurança 
Pública, general Mario Araújo, a fim de exigir 
da empresa responsável a prestação de um 
serviço digno, com alimentos de boa qualidade.
Sargento Rodrigues também criticou o sistema 
de plantões regionalizados da Polícia Civil que, 
em alguns municípios, como Unaí (Noroeste de 
Minas), impõe aos policiais um deslocamento 
de até 280 quilômetros para chegar a algumas 
localidades sob sua responsabilidade. Com isso, 
as viaturas ficam na estrada por mais de seis 
horas, deixando a população mal servida e 
sobrecarregando os servidores. “Essas cidades 
não podem sofrer um prejuízo tão grande”, 
afirmou.
 O deputado disse que pretende solicitar a 
realização de audiências públicas para tratar das 
duas questões.

Privatizações 
  A possibilidade de privatização de escolas 
estaduais e da Copasa foi a preocupação da 
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EM CONVENÇÃO, REDE SUSTENTABILIDADE APROVOU O NOME DE 
CHICO VETERINÁRIO COMO CANDIDATO A PREFEITO EM MARIANA

Na chapa, “puro sangue”, cou denido como candidato a vice-prefeito o professor, Luiz Sales. 

ama a cidade e o quanto é conhecedor de 
como administrar com austeridade um 
município. “Nosso município tem um 
potencial enorme. Mariana, precisa 
urgentemente da participação popular. 
Prec i samos  ouv ir  nossa  gen te , 
sobretudo, no que já é dever do poder 
público, como o saneamento básico e 
uma infraestrutura que atenda às 
necessidades da população.”       

Mariana e que nunca resolvem o 
problema, imagina os bairros do nosso 
município.” 
  Durante o evento, o partido aprovou 14 
candidaturas ao poder legislativo e ao 
poder executivo como candidato a 
prefeito, Chico Veterinário, e como 
candidato a vice-prefeito, Luiz Sales. Ao 
final, o já candidato aprovado pela sigla, 
Chico Veterinário, destacou o quanto 

sabedoria. “Mariana é uma cidade que 
precisa urgentemente de uma gestão 
eficaz, que entenda de uma vez por todas 
o sentido da utilização correta dos 
recursos públicos, principalmente no 
que diz respeito a Educação. Um 
exemplo,  a água do distr i to de 
Cachoeira do Brumado, distrito em que 
resido, é um nítido exemplo da má 
conduta das gestões que passaram por 

  O partido Rede Sustentabilidade aprovou em convenção partidária o 
nome de Chico Veterinário como candidato a prefeito da cidade de 
Mariana. Francisco de Assis, conhecido como Chico, vem há anos 
lutando pelos ideais dos servidores públicos do município, enfrentando 
inúmeras batalhas com os representantes do poder executivo, no 
sentido, da luta constante da valorização dos servidores. 
  A convenção do partido Rede Sustentabilidade contou com a presença 
do vice-prefeito de Belo Horizonte, Paulo Lamac, que firmou 
compromisso com o grupo político liderado por Chico em Mariana. 
Paulo, ressaltou a credibilidade do grupo, que busca por uma Mariana 
melhor e por uma Mariana que realmente saiba valorizar sua gente.
  O candidato a vice-prefeito definido em convenção na chapa “puro 
sangue”, ou seja, o mesmo partido com ambos candidatos disputando 
as eleições, é o professor, Luiz Sales. Sales, pontuou a necessidade de 
uma Mariana que saiba, de fato, investir os recursos públicos com 

Foto: Divulgação 
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Oi pessoal, tudo bem?
Se Deus quiser essa quarentena vai passar, esse vírus irá passar e 

vamos conseguir se reerguer depois desses meses!
Não está sendo fácil mesmo!

Vamos continuar tendo fé em Deus!
Outra coisa, em meu instagram @leticiafaguilar_ vocês encontram 

várias dicas de cabelo, pele, alimentos e muito mais!
Me siga e fique por dentro!

Um beijo da Lê!

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ @jornalpanetus

Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498

Newton Godoy e Tenente Freitas! #Eleições2020

Celso Cota e Cristiano Vilas Boas #Eleições2020
Gustavo Gomídes fazendo presença vip em nossa coluna 

social!
Olha quem apareceu por aqui, Leticia Rolim... uma das

blogueiras mais criativas da Região! Linda!

Parabéns querida Andréia! Você merece toda felicidade do mundo!
Foto: Andreia Donadon com os sobrinhos: Gael, Lara e Bianca


